Chronique du Sanctuaire

Septembre 1918

"Recueillez les miettes...."

Surcroît d'épreuves

INGT-CINQ jours de pluie sur trente! Il faudrait peut-être remonter bien loin dans l'histoire de la région pour trouver un mois de septembre aussi maussade.

Une bonne partie de nos produits agricoles a été perdue ou fortement avariée, et les labours d'automne sont forcément arrêtés. De quoi demain sera-t-il fait, pour nos cultivateurs comme pour nos ouvriers ?

L'humidité et le froid, en affaiblissant les santés, ont prédisposé nos populations à l'infection de "la grippe espagnole" qui prend chaque jour des proportions inquiétantes. Déjà le nombre de ses victimes est très considérable, et ceux qui en sont frappés ne se comptent plus.

Ce surcroît d'épreuves inattendues neutralisent le regain de courage et d'espoir que nous apportent, depuis trois mois, les communiqués d'outre-mer.

Que faut-il en penser ?... Que dire ?... Que faire ?... La juste colère de Dieu ne serait-elle pas encore apaisée par nos prières et nos pénitences ?... Y aurait-il, du côté des méchants, une recrudescence d'impiété que les bons seraient obligés d'expier ? Les innocents souffriraient-ils pour les coupables ? O altitudo !